

RIテーマ/人類に奉仕するロータリー



天童東ロータリークラブ会報

2016-2017 クラブテーマ/心身の健康を保ち、楽しく奉仕しよう

会長/鞍掛彰秀・幹事/村山与四郎

通常例会 1512 回 本年度第 31 回 例会日 2017 年 3 月 1 日 会場/天童ホテル

司会 / 小関芳重

タクト / 永山和敏

ソング / 君が代

1. 会長挨拶 / 鞍掛彰秀会長

本日の卓話者は、天童市教育委員会 相澤一彦教育長です。
後に卓話を頂きます。

皆様は血液サラサラの薬、お医者さんから処方されているでしょうか。

そもそも、怪我をして出血した場合、自然に止まるのは、血液が固まろうとする働きがあって、また、血管に空いた傷を塞ごうとして止血するからです。これが何らかの機会に血管の中で起こってしまって、血栓という血液の固まりができて悪さをすることがあります。

「エコノミークラス症候群」は、狭い座席に長時間座っていてふくらはぎの静脈の血が固まってしまう「静脈血栓症」を引き起こすことで発症します。静脈とは全身から心臓に血液が還ってくる血管ですが、筋肉運動で初めて血流が保てます。よって葬式など行事での動かない姿勢は良くありません。その結果、血の塊が腹部を通り肺に詰まって「肺血栓塞栓症」となるととても危険です。

家で5時間以上もじっとしてテレビを見続けているあなた！危険ですよ。

脱水も大いに影響します。暖房中はこまめに水分を摂りましょう。運動もしましょう。

心筋梗塞・脳梗塞の原因もこの血栓が挙げられます。心房細動のサラサラの薬は脳梗塞予防のためです。

治療薬は、ワーファリン錠が長年使われてきましたが、血中濃度を維持しなくてはならないため、新たな薬剤が開発され、頻繁に使われています。

リクシアナ・プラザキサ・ユーキリス・イグザレルトが新しい薬品です。

出血しやすいため、大怪我に注意。抜歯・眼科の治療・胃や大腸のポリープ切除の際は一時休薬を要します。

医学の発達嬉しい事ですが、いろいろ面倒になったと思います。

2. 本日のプログラム / 出席委員会

卓話者 / 天童市教育委員会 教育長 相澤一彦氏

タイトル / 『子どもたちの今』

○講師紹介 / SAA水戸部陽一

- ・1956（昭和31）年、天童市生まれ。天童一中、山形大学教育学部卒業。
- ・卒業後、山形市、天童市、中山町、酒田市、新庄市で、小・中学校教員として36年間勤務。
- ・その間1991年より3年間ヴィトリア（ブラジル）日本人学校勤務。
- ・2002年より酒田市、天童市で中学校教頭。2008年より新庄市、天童市で校長。すべて現場にて勤務、国語教育、生徒指導、学校経営についての研究に重心。



○迷走する子供

(1) 少年非行

終戦昭和20年～戦後復興期

昭和26年 少年非行第1のピーク（進学率45%）

都市へ人口集中・高度経済成長・所得倍増計画・カミナリ族

昭和39年 少年非行第2のピーク（進学率70%）

中流意識・核家族化・学生紛争・家出少年増加

昭和58年 少年非行第3のピーク（進学率90%）

バブル経済・いじめ増加・ベルリンの壁崩壊・バブル崩壊

(2) 校内暴力行為数

昭和58年 4,315件 → 平成23年 50,369件

「生徒指導上の諸問題の現状について」（文部科学省）より

(3) 特徴の比較

	第三のピーク	現 在
児童生徒	ツッパリ・非行少年	一般的普通の生徒
行動理由	反学校反権力反社会	ささいな個人的理由
行為形態	集団的組織的計画的	個人的で突発的

○「いじめ」問題

◇平成 25 年～「いじめ防止対策推進法」

児童生徒に対して、当該児童生徒が在籍する学校に在籍している等当該児童生徒と一定の人的関係のある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものも含む）であって、当該行為の対象となった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。

○「不登校」問題

不登校児童生徒数（小 318 人に 1 人、中 39 人に 1 人）

3. 幹事報告 / 村山与四郎 幹事

①陸上自衛隊第六師団より神町駐屯地創立記念行事の案内が届いております。

日 時 平成 29 年 4 月 16 日（日） 午前 10 時～12 時まで
場 所 神町駐屯地

②本日例会終了後 理事・役員会を開催します。

4. スマイル報告 / 緑英樹

鞍掛会長 相澤教育長を歓迎して。お話楽しみにしております。

新関彌一郎 相澤先生のお話、楽しみです。

赤塚弘実 相澤教育長を歓迎致します。天童高校の卒業式、御苦勞様でした。

赤塚弘実 次年度会長セミナー P E T S（寒河江）に出席して参りました。2 日間、大変疲れました。

押野 宏 相澤先生のご講演を期待しています。長女が中学生のとき、先生に大変お世話になりました。

村山征彦 会員誕生日 今日から 72 オスタートです。

米野幸治 会員誕生日 今年から自分の年は 9 掛で言うようにしました。男性たるもの、女性に興味が無くなったからおしまいだ、
「どうしようもないときがある」ということを、60 にして悟りました。

米野幸治 結婚記念日 半分、リタイアしておりますからダイヤモンドは買ってやれないので「愛している」とだけ言ってやります。

水戸部陽一 相澤教育長、本日よろしく願いいたします。

緑 英樹 相澤先生、来年度も引き続き天童一中を宜しく願いします。

5. 出席報告 / 天童東 RC 出席委員会 永山和敏

本日会員 51 名 出席者 41 名 出席率 83. 67%（義務出席者 49 名）

※前々回出席率を 77. 55% に修正いたします。